

EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

SUSCRIPCIÓN

AVILA: un mes..... 1'25 pesetas.
Idem, un trimestre..... 3'50 idem.
Fuera de la capital: trimestre..... 4 id.

PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

«PROPIETARIOS»

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 18 de Julio de 1898.

NÚM. 782 de la 2.ª época.)

OCULISTA

Llamado por algunos enfermos, véase precisado el Dr. Gastaldo a volver a Avila el día 17, y aquí estará hasta el 25 del presente mes, lo cual se pone en conocimiento de los pacientes, por si quieren concurrir a su consulta.

HORAS DE CONSULTA

DE DIEZ A UNA EN EL HOTEL INGLES

LUNES 18 DE JULIO DE 1898

SECCIÓN MERCANTIL

Avila 18 de Julio de 1898.

Unas 80 fanegas de trigo entraron ayer en los almacenes del Puente que se pagaron de 59 á 60 reales fanega.

Los demás granos sin entradas siendo por tanto nominales los precios que respecto á ellos anotamos.

Trigo de 59 á 60 reales fanega.

Centeno, sin entradas.

Cebada de 22 á 23.

Algarrobas, sin entradas.

Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 24 3/4 reales arroba.

Idem de 1.ª S. de piedra á 24.

Idem de 1.ª P. á 23 y 1/2.

Idem de 2.ª P. á 21.

Salvados de todas clases á 6 y 3/4 reales arroba.

Tendencia á la baja.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid.—Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 100 fanegas, cotizándose á 60'25 reales las 94 libras.

En los generales 200 fanegas á 60'50.

Centeno.—Sin entradas.

Cebada.—Sin entradas.

Avena.—Sin entradas.

Algarrobas.—Sin entradas.

Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón en esta estación se cotizan:

Harina de primera sistema mixto 25 reales arroba, de primera corriente 25, panadera 24'50 y de segunda 24'50.

Los menudos, sin saco, se pagan:

Cuarta á 18 rs. fanega, comidilla á 12, salvadillo á 8, habijas á 24 y triguillo 26

Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte el día 14 han sido:

1 vagón de harina para Pontevedra, 1 para San Sebastián, 1 para Bilbao y 1 para Rúa Petín; 1 de salvado para Vitoria y 3 de trigo para Barcelona.

Pozaldez (Valladolid).—Los labradores se hallan entrojando el centeno, la cebada y las algarrobas

De todos ellos están poco conformes con los rendimientos; todos muy cortos.

El trigo, gracias al tiempo fresco que reinó tuvo buena granazón y de no haber contratiempo es del que se espera regular cosecha.

Las ventas de vino en la semana consisten en 1.568 blanco y 379 de tinto de 15 á 16 rs.

Los demás artículos sostienen firmes sus precios y se vende poco.

En el mercado han regido los siguientes:

Trigo común 60 á 61 reales fanega; centeno 31 á 35; cebada 15 á 20.

Algarrobas de 28 á 29.

Garbanzos superiores 140, regulares 120, medianos 100.

Harina de primera 25 reales arroba; de segunda 24; de tercera 22.

Salvado de primera 14 rs fanega; de segunda 12; de tercera 10.

Patatas á 8 rs. arroba.

Aceite 64

Vino blanco 15 á 16 rs. cántaro; tinto 15 á 16; vinagre blanco 13.

A uardiente anisado 42; sin anisar 32.

Sepúlveda (Segovia).—Se han seguido algunas cebadas y los labradores se muestran satisfechos de los resultados.

De ello se ha presentado algo al mercado y se ha vendido de 19 á 20 rs.

El tiempo es bastante fresco y muy á propósito para la granazón del trigo que se hace en excelentes condiciones.

Claro está que con estos auspicios y lo poco que se demanda el precio del viejo tiende á la baja.

Las entradas en el mercado son muy cortas.

Los precios de los diferentes artículos son:

Trigo blanquillo 57 reales fanega, rojo 56; centeno 34; cebada 24; avena 17.

Yeros 31 id.

Garbanzos superiores 140, regulares 110; medianos 90.

Algarrobas 29.

Harina de primera 22 50 reales arroba; de segunda; 21 de tercera á 18.

Salvado de primera 6.

Patatas 6.

Aceite á 60.

Vinagre á 8 rs. cántaro.

Aguardiente anisado 42.

Petróleo 128 id. caja.

Pieles de cordero 10 reales una.

INCENDIARIOS!

De nuestro estimado colega de Barcelona, *El Diario Mercantil*, copiamos el siguiente artículo, que por reflejar exactamente nuestra opinión, con mucho gusto insertamos en el editorial de hoy.

«Poco ha de pesar en la endurecida conciencia del pueblo americano un crimen más, cuando tantos y tan grandes lleva ese pueblo, para baldón suyo, cometidos. Al hacerlo patente ante el mundo, no lo hacemos pidiendo lo que nadie nos ha otorgado hasta el día: justicia; no lo hacemos para pedir que se impida, en nombre de la humanidad, su comisión; nadie había de oírnos. Sea nuestra denuncia, un dato más para la historia de esta guerra; una explicación á ciertos desastres, á poca costa logrados por nuestros enemigos; sirva, en fin, para vindicación nuestra y vergüenza suya.

Los que empezaron la guerra con el crimen de una calumnia; los que la iniciaron para una villana expoliación; los que la siguen en asqueroso consorcio de cobardes asesinos, no habían de sentir

grandes escrúpulos para un crimen más, y lo han cometido, y lo cometen, y continuarán cometiéndolo. Los que calumniaron, solos, y roban y asesinan, en cuadrilla, en poco aumentan su maldad siendo incendiarios.

El éxito es el dios único de ese pueblo, sin historia, sin ley y sin religión; el éxito lo justifica todo para ellos, y para lograrlo, todos los medios son buenos; pero muy otra se fa la doctrina, si á las naciones, como á los hombres, pudiéramos ponerles un grillete al pié y anularlas por infames, dejándolas reducidas un número más en el montón de los criminales, castigados por las leyes... Más, ¡ah!, que las leyes y códigos de la humanidad y el derecho de gentes, son lo que sería la justicia, armada sólo de la balanza en qué pesar las acciones, y privada de la espada con qué castigarlas. El derecho de gentes es hoy un hermoso código... para que lo respeten los honrados y lo infrinjan los canallas; una santa ley con severa sanción para los débiles, y una despreciable minucia para el que pelea por su honra; un montoncillo de arena que aventar con el carro de su triunfo para el poderoso.

Un invento, un diabólico invento, ha colocado en manos de los yankees el fuego con qué incendiar las naves enemigas, las ciudades, los campos, todo cuanto al alcance se les ponga, y ¡vive Dios! que cómo quien son, lo aprovechan. Un criminal inventó la bomba Orsini, que pone á merced de un chiquillo la vida de muchos hombres; pero ese invento no lo ha autorizado nadie en honrada lucha; ese invento no ha figurado nunca en el parque de ningún ejército. Lo que se hizo para el crimen, el crimen sólo lo ha utilizado.

Contra el fuego del infierno, el agua del cielo. Si esas bombas sirvieron para aniquilar, sin lucha, nuestras naves, los cañones que las disparan húndense hoy hasta el cubo de las ruedas en los campos de Cuba, y no avanzan, y sus terribles proyectiles, ni arden sobre las casas de Santiago, ni puede prender en el pedazo de tierra que defiende un puñado de españoles, á los cuales parecen proteger, cayendo en torrentes y anegándolo todo, las lágrimas de dolor que España ha vertido sobre sus héroes muertos, sobre sus mártires, por la infamia y la traición sacrificados.

El fuego es hoy el principal elemento con que cuentan los yankees. Contra él, nos defiende el agua del cielo.»

LOS TRIGOS Y EL PRECIO DEL PAN

La primera consecuencia de la guerra entre

España y los Estados Unidos ha sido en todos los mercados de Europa la subida de los trigos.

En París estos precios han llegado á 33 francos por quintal, y el precio del saco de harina de 159 kilogramos, marca Corbeil, ha sido de 73 francos, con tendencia al alza.

Esta cuestión del precio de los trigos ha sido tratada en Consejo de ministros, habiéndose acordado por unanimidad no conceder ninguna rebaja en la tarifa aduanera, teniendo en cuenta que muy pronto vendrán los trigos nuevos de Argelia, y que la rebaja de la tarifa aduanera en estos momentos perjudicaría á los labradores, no produciría grandes resultados para el consumidor y sería benéfica solamente para los especuladores.

El precio del pan en París es de 80 á 90 céntimos los dos kilogramos, pero se espera que llegará muy pronto á un franco. En Londres el pan de cuatro libras, ó sea de 1,812 gramos, cuesta 55 céntimos, y se anuncia que va á subir á 60. Se ve que la diferencia es gran le en contra de París y que los ingleses se procuran el pan á menos precio.

El Ayuntamiento de París publica la tasa oficial del precio del pan, resultando últimamente que, según sus cálculos, sobre el precio medio del trigo y de la harina durante la quincena anterior y sobre el de los jornales, que el pan de dos kilos de primera calidad resulta á 85 céntimos.

La mayoría de los despachos de París venden el pan á 95 céntimos los dos kilogramos, y la tendencia es al alza, porque según parece, aun á este precio, los fabricantes de pan cubren difícilmente sus gastos.

En algunos barrios de obreros se vende el pan á 85 céntimos los dos kilogramos, y la Compañía que fabrica el pan á máquina lo vende á 75 céntimos.

Damos estas noticias porque nos parece que importa conocer en estos momentos el precio en París de un artículo de tanta necesidad.

LO INCREIBLE

Para que se vea hasta qué punto ha llegado la imprevisión ó la farsa del Gobierno en el viaje de la escuadra de Cámara á Suez, reproducimos los siguientes párrafos de una correspondencia de Port Said:

«Port Said, 3 de Julio.—Tenemos en estas aguas á la escuadra que manda el almirante Cámara, formada por dos buques de combate, tres cazatorpederos, tres trasatlánticos artillados y cuatro transportes.

Salió de Cadiz el 16 de Junio y arribó á este puerto el 26 por la mañana, para pasar el Canal.

Ahora bien: este gasto representa unas 500 mil pesetas aproximadamente, y al llegar aquí la escuadra, se encontró el almirante con que no había ni dinero ni crédito para la operación. La escuadra recibió en Cádiz á la salida siete mil francos en oro para atenciones urgentes, y el almirante se halló aquí, desde luego, en una situación muy difícil, pues ni aun instrucciones tenía el cónsul acerca del particular.

Por fin el día 30 se recibieron noticias acerca del crédito de 30 000 libras esterlinas ofrecidas al almirante, y se pidió autorización al Gobierno egipcio para tomar carbón,

pues el *Pelayo* estaba con las últimas toneladas.

Negado el permiso y comunicada además al almirante la orden de abandonar el puerto a las veinticuatro horas, salió la escuadra al anochecer del día 1.º fondeando a la vista de la costa a cuatro millas del puerto y fuera de las aguas jurisdiccionales.

El día anterior pasaron el Canal, para aguardar a los demás buques en Suez, los vapores *Colón* y *Conadong*, con 5 000 toneladas de carbón, que la escuadra podrá tomar en el mar Rojo, quedando con aquella dos carboneros más, de los cuales, con mil dificultades, y por falta de otros elementos, esta tomando combustible el *Pelayo*.

Los *destroyers* ya han recibido orden de regresar a España. De sobra sabían todos los marinos de la escuadra que en esta época era imposible que esos buques atravesaran el Océano Indico a causa de la monzón reinante. Y sin embargo, los *destroyers* salieron de Cádiz con la escuadra para ir a Filipinas.

Baste añadir, respecto a este particular, que el viaje de los *destroyers* desde Cádiz a Port-Said, con *buen tiempo*, ha dado lugar a varios incidentes, y que dichos buques han experimentado averías, aunque no graves, por fortuna.

Porque es de advertir si no me engañan mis informes que creo exactos, que con la escuadra solo hay actualmente *dos batallones*; que debían haber llegado otros tres, y no han llegado, y que la tropa va con lo puesto, sin material de ninguna clase para acampar ni para provisiones, hospitales, etc., etc., y con cien tiros por fusil.

Y en cuanto al poder de la escuadra, no hablemos. Hay dos buques de combate, y nada más. ¿Saben ustedes qué telegrama puso a su Gobierno el cónsul de los Estados Unidos aquí, cuando llegó el almirante Cámara con sus buques? Pues el siguiente:

«Llegada escuadra Cámara. Solo dos buques de combate. El resto es basura.»

No sé por qué me da el corazón, según suele decirse (y como buen español pido a Dios que así sea, por lo que a esta escuadra se refiere, aunque esto a primera vista puede parecer antipatriótico), que los buques de Cámara, obligados a ello por acontecimientos que en otras partes ocurran, acaso no lleguen a pasar el Canal todavía ó acaso tenga que volver antes de que salgan del mar Rojo.

Como se ve para nadie era misterio que la escuadra, teatralmente despedida en Cádiz por el ministro de Marina, habría de regresar a España con un poco menos de «gallardía».

LOCAL Y PROVINCIAL

Tenemos especial satisfacción en dar cuenta a nuestros lectores de la llegada a Avila de nuestro querido amigo D. Baldomero Escudé Vila, que con el pseudónimo de *Mercurio*, tan brillante y eficaz campaña viene realizando desde Barcelona, en las columnas de *El Eco*, en pró de la región castellana, y, especialmente, de su producción de cereales.

El Sr. Escudé Vila, permanecerá como todos los años, entre nosotros, pocos días.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en Avila, al ilustre filósofo y publicista Sr. Sanz Escartín, una de las personalidades que mejor representan el verdadero progreso intelectual de nuestra patria.

El *Eco de la Verdad* se complace en dirigir al Sr. Sanz y Escartín un saludo de bienvenida a la vez que de admiración y aprecio.

El día 14 murió repentinamente el virtuoso párroco de San Esteban del Vallo D. Prudencio Jiménez, llevándose tras sí el filial cariño con que siempre le distinguieron sus católicos feligreses.

El vecindario de San Esteban, año de nuestro corresponsal, lamenta como propia la desgracia que aflige a la familia del Sr. Jiménez y a esa legítima pena nos asociamos también nosotros, descañando a la desolada resignación para sobrellevar desgracia tan sensible.

Descansa en paz, el virtuoso sacerdote, ya que en vida el ejercicio de su ministerio supuso el convertirlo en el desempeño de un verdadero apostolado.

El M. I. Doctoral de esta Real Academia Católica, nuestro respetable amigo D. Fermín Laco, ha salido de Avila para León y Asturias en cuyos puntos se propone permanecer algunos días de la temporada de verano.

La *Gaceta* ha publicado un Real decreto del ministerio de Hacienda, cuya parte dispositiva copiamos a continuación:

Artículo 1.º El tabaco elaborado procedente de los islas de Cuba y Puerto Rico se admitirá en la Península sin aumento de los derechos de regalía que están fijados, cuando sea conducido directamente en bandera extranjera, observándose para la justificación de su origen las mismas reglas actualmente en vigor; pero en los casos en que la marina mercante nacional solicite prestar este servicio, será preferida a aquella en igualdad de condiciones, a juicio de la autoridad superior de la isla.

Art. 2.º Esta autorización podrá ser suspendida por el gobierno cuando las circunstancias así lo aconsejen, debiendo necesariamente cesar una vez terminado el estado actual de guerra.

Art. 3.º El gobierno dará en su día cuenta a las cortes del presente decreto.

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda esta provincia una orden, disponiendo que los abogados del Estado, al hacer las liquidaciones de escrituras de compra-venta y transmisión del dominio, lo hagan imponiendo el recargo del 40 por 100.

En las primeras horas de la noche de ayer se verificó un robo en un comercio de cortados sito en la calle de los Reyes Católicos.

No podemos dar cuenta a nuestros lectores de la cantidad robada, pues fueron varias las versiones que recogimos en el lugar del suceso.

Cortamos el siguiente artículo publicado en uno de los diarios más adictos al Sr. Sagasta:

«Si el gobierno tuviera fé en el Parlamento, como representación, no ya legal, sino efectiva del país, este era el momento de preguntarle si debía ó no seguirse una guerra colonial sin escuadras; una guerra en que la nación entera no puede hacer otra cosa que esperar noticias (y esas escasas) de aquellos hijos que pelean a miles de leguas, sin auxilio posible en lo humano; una guerra a la cual no podemos ir los de acá ni volver de ella los de allá. Si la representación nacional no sirve para expresar la opinión del país en semejante crisis, hay que reconocer que sirve para bien poco.»

El exceso de original nos impide escribir algo acerca del tristísimo y humillante papel que hace nuestro Parlamento, después de costar muchos millones al país y de acarrearle infinidad de disgustos durante los períodos electorales.

Un reglamento más para el regimen de la Dirección general de Propiedades en el ministerio de Hacienda, lo publica la *Gaceta*.

Se había dicho que ese centro quedaría suprimido englobándose sus servicios con los de otros centros similares. Pero no hay tal cosa; se regenera, al parecer, y con mayor gusto; continuará sujeto a la tutela de la tan sabia como competente y activa dirección de lo Contencioso, de manera que prosiguen costando a la nación ambas dependencias y con numeroso personal la friolera de 400 mil pesetas sin contar presupuestos *extraordinarios* para obras ídem y para ciertas *pequeñeces* que se cuentan al lado en las patas de la casa grande.

Se ha publicado en la *Gaceta* la disposición por la que se ha de regir el regimen

de las Administraciones de Hacienda enmendando los procedimientos de propiedad, contribuciones directas e indirectas, que tendrán por base los tres principales ramos de la oficina.

A continuación publicamos la inversión dada a los fondos recaudados por suscripción popular para los heridos del heroico e inolvidable general Vam de Roy, cuya cantidad total ascendió a 177 pesetas.

	Ptas.
Importe del funeral entregado a los Reverendos P. P. Carmelitas y Capilla.....	125
Donativo a la Casa de Misericordia de esta ciudad.....	26
Donativo al Sanatorio de la Cruz Roja.....	26
Total pesetas.....	177

Mañana martes se verificará en nuestro coliseo, el estreno en esta localidad de la preciosa zarzuela cómica *El Rey que Rabió*.

Dentro de esta semana se pondrá en escena el sainete veraniego *Agua, Aguardiente y Azucarillos*.

Siguen llegando a esta localidad forasteros. En la semana pasada han llegado los barones de Pallazuelo acompañados de su bella hija Maria.

Á TELÓN ALZADO

Tan acostumbrados estamos a que pisen las tablas de nuestro coliseo compañías muy medianas, que cuando como ahora lo contrario acontece, con verdadera fruición enviamos tan justo como entusiasta aplauso a quienes de veras se lo merecen.

El reputado maestro director y concertador D. Cosme Bauzá, buscando lo selecto de entre los buenos artistas que huyen de Madrid durante los calores estivales, ha logrado reunir un cuadro de zarzuela seria y cómica tan completa y excelente como pocas veces se ha visto en Avila.

En él figuran artistas como la Srta. González y los Sres. Vazquez, Gamera, y otros que han sido aplaudidos y con justicia en los buenos teatros de la Corte.

El sábado por la noche, y para *debut* de la compañía púsose en escena la preciosa zarzuela de Zapata y Marqués *El Anillo de Hierro*, en la que todo son bellezas, no sabiendo que aplaudir más si aquella música suave y dulce unas veces, de tonos más altos otras, pero siempre elocuente, arrebatadora ó aquellos versos soberbios en que a una dicción correcta en la forma y sentida en el fondo, se unen la elegancia del diálogo, la fluidez del verso y la brillantez de las imágenes.

Poco dejó que desear la ejecución por parte de los encargados de interpretar tan magnífica obra.

A pesar de tratarse de una de las más difíciles de nuestro teatro lírico los artistas todos estuvieron a envidiable altura.

Hay sin embargo que citar algunos nombres con especialidad.

La Srta. González, es una tiple consumada. Cantó admirablemente, dice con soltura y sentimiento el verso y conoce admirablemente el arte escénico. Del sexo fuerte se distinguieron el tenor cómico Sr. Gamera, que desempeñó de modo perfecto el papel de *Tiburón* y tiene una bonita voz y el baritono Sr. Vazquez, que interpretó a maravilla la figura simpática de Ramón el ermitaño.

Merecen mención también los Sres. Lacostena, Rubio y Moro que tuvieron a su cargo los papeles de *El Conde William*, *Rutilio* y *Rodolfo*. Lastima que el último, a quien no le faltan condiciones y voz de tenor, sin duda por defectos de pronunciación, no dijera como hubiéramos deseado las magníficas estrofas que Zapata pone en boca del pescador adorado por la gentil Margarita.

La orquesta muy bien. Tuvo que repetir el preludio del tercer acto, que le valió muchos aplausos, con los que el público, numeroso y distinguido, premió justamente los esfuerzos de todos los artistas incluso los coros.

Anoche y con regular entrada se verificó la representación de la zarzuela *Los dos Principes*.

La encantadora tiple Eulalia González borboreó como suele decirse su difícil papel. José Gamera bien, pero que muy bien. Los demás sin descomponer el cuadro. El maestro Bauzá muy trabajador.

Dentro de unos días se verificará la inauguración del nuevo mercado.

¿Cuándo podremos dar cuenta de la inauguración de la traida de aguas? Todavía tiene que llover mucho.

Continúa en el mismo estado de gravedad el joven alumno de Administración militar, Sr. Ortega.

Hacemos votos por su mejoría.

El balneario de Santa Teresa se encuentra ya sumamente concurrido.

EL CONFLICTO CON LOS ESTADOS UNIDOS

LA GUERRA

Para la provincia.

Desde Washington.

Detalles sobre la capitulación de Santiago.—Retorno a la ciudad.—Condiciones pactadas.

El corresponsal del *Sun* en Siboney telegrafía que la capitulación de Santiago se firmó el viernes a las cuatro de la tarde.

En virtud de los terminos de lo estipulado 20.000 refugiados en las líneas americanas retornan a Santiago.

La infantería americana patrullará en los caminos alrededor de la ciudad.

La sanidad americana cuidará de enfermos y heridos españoles.

Las tropas de España en la provincia de Santiago, excepción hecha de 10.000 hombres que se encuentran en Holguin, irán a la capital del departamento para rendirse.

Los cañones de las baterías serán entregados a los yanquis en buen estado.

Los americanos se servirán libremente del ferrocarril de Jaragua.

Todos los españoles serán conducidos a la Península, permitiéndoseles llevar consigo cuanto les pertenezca.

Las tropas españolas entregarán las armas.

Los españoles cooperarán con los americanos a destruir las minas del puerto de Santiago.

Un despacho posterior dice que el general Blanco aprobó lo acordado, pero añadiendo que debiera consultarse a Madrid.

El general Shafter se negó a aguardar la respuesta pero convino en considerar el acuerdo como condicional hasta obtener la sanción del gobierno.

Más detalles.—Las tropas españolas depositan las armas.—La bandera nuestra arriada.—Embarque de las tropas.—El vomito negro.—Denuncias contra un regimiento.

Las tropas que formaban la guarnición de Santiago han avanzado hoy domingo hacia las líneas norteamericanas y han depuesto las armas, exceptuando los oficiales, que conservan las suyas.

En la ciudad ha sido arriada la bandera española e izada la estrellada de los Estados Unidos en medio del entusiasmo de las tropas yanquis.

El Ayuntamiento actual continuará encargado de la administración de la ciudad.

El ejército norteamericano no abandonará las posiciones que ocupa, a fin de no ser sorprendido por un ataque de las fuerzas españolas que se hallan en Gibara y en Holguin.

Aun en el caso de que algunas tropas yanquis

kis ocupan la población, continuará guareciendo los cerros que la rodean y dominar...

En Washington el público no se ha dado cuenta todavía de la significación del pacto y continúa haciendo manifestaciones de regocijo por la toma de Santiago de Cuba.

En el ministerio de la Guerra se asegura que las tropas españolas serán embarcadas con destino a la Península antes del 25 del actual.

Se anuncia que en el campamento norteamericano se han registrado ya 300 casos de vómito negro, y que la epidemia se va extendiendo de día en día.

Esta noticia ha producido grande alarma en esta ciudad y en Nueva York.

En los círculos políticos, adonde acuden los amigos del gobierno, se dice sin rebozo que la capitulación de Santiago parece una evacuación acordada por las autoridades militares españolas más bien que la rendición de una plaza.

Todos están acordes en admirar la astucia del general español.

Ha causado mucha impresión una noticia publicada por The New York World. Asegura este periódico que el ayudante mayor general Kent ha formulado duras denuncias contra el regimiento número 71 de voluntarios, formado por neoyorkinos.

Califica de cobardes a los oficiales de este cuerpo, y asegura que al dar el asalto a las lomas de San Juan, el coronel y el teniente coronel estaban ausentes.

La expedición a Puerto Rico se aplaza. —Cervera y los yanquis.—A las Carolinas.—Insurrectos fusilados.

En los centros militares se reconoce ya que será imposible completar los preparativos militares para la expedición a Puerto Rico en el plazo de una semana, como se había anunciado.

El almirante Cervera, según dicen desde Annapolis, desbarcó ayer sábado por la tarde en aquella ciudad.

Los oficiales norteamericanos se mantuvieron descubiertos en presencia del general español.

Este estableció a todos ellos las manos diciendo en inglés: «Aprecio en mucho vuestro noble generosidad de vuestras almas al tratarme con tan delicada cortesía».

Telegrafian de Honolulu que el barco de guerra americano Monterey se dirige a las Carolinas con intención de ocuparlas.

Ayer se recibió en un ministerio la noticia de que los americanos que se encuentran en las inmediaciones de Santiago habían fusilado a seis insurrectos por haber cometido graves faltas de insubordinación.

La paz.—Lo que dice el Gobierno acerca de la capitulación de Santiago.—La censura.

Se sigue hablando mucho de la paz, pero se asegura que todavía no está Mac-Kinley dispuesto a ella y espera a que se desarrollen otros acontecimientos.

Esto hace pensar a las gentes que Inglaterra no es ajena a esos planes de Mac-Kinley y se habla de un pacto escrito en que se ceden territorios de los que se confía en conquistar a cambio de auxilios prestados.

Nada de extraño sería esto pues de sobra se conoce cuanta es la avaricia de los ingleses y la arteria de los yanquis.

A pesar de que los telegramas de Washington dando cuenta de la capitulación de Santiago son bien terminantes, el gobierno sigue negando que la ciudad haya capitulado, ó por lo menos dice que no se ha recibido parte oficial referente a tal hecho.

La previa censura ocasiona a la prensa de Madrid molestias y perjuicios sin cuento de que se lamentan aquellos diarios.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Expedición a Puerto Rico.— Bombardeo y bloqueo de la pequeña Antilla.

Madrid 18 (145 t.)

Han salido de Cayo Hueso las huestes que componen la expedición destinada a la conquista de Puerto Rico.

Con ella van varios barcos de guerra desatados de la escuadra con el objeto, no solamente de completar el bloqueo de la isla, sino también de bombardear los principales puertos y auxiliar el desembarco de las tropas.

La evacuación de Santiago.— Las fortificaciones de la plaza.— Opinión de Chafter.— ¡Por falta de víveres y municiones!

Madrid 18 (145 t.)

El general Toral, con toda la guarnición evacuó ayer la capital del departamento oriental.

Shafter ha telegrafiado a su gobierno diciendo que ha encontrado formidables trincheras y que las defensas de Santiago eran tan formidables que la resistencia de los españoles, hubiera causado por lo menos 5.000 bajas a los yanquis.

Afortunadamente, añade el parte de Shafter, Toral estaba imposibilitado de defenderse por falta de víveres y municiones.

La escuadra yanqui a la Península.— Propósitos de Mac-Kinley.

Madrid 18 (145 t.)

Confirmanse los cablegramas recibidos por la Compañía Transatlántica, pues se sabe que la escuadra de Wattson salió en la madrugada de anteayer con rumbo a la Península.

No se sabe, si por fin, atacará a Canarias, ó si como se dice, el objetivo, por de pronto, es Algeciras.

Los verdaderos propósitos del gobierno de Mac-Kinley al enviarnos la escuadra es aplazar la paz hasta que esta llegue, dando tiempo a que la isla de Puerto Rico caiga en poder de los yanquis.

Hay gran expectación en Madrid. Corresponsal.

SECCION RELIGIOSA

Santorial.

Martes 19.—San Vicente de Paul y Santas Justa y Rufina.

Cultos.

En la iglesia de las Reparadoras se expiéndrá al Santísimo a las siete, luego la Misa, y a las cinco y media de la tarde la Reserva.

En la iglesia del Hospital, fiesta a San Vicente de Paul por los P. P. de la Misión ó Hijas de la Caridad. A las diez la Misa solemne a música con S. D. M. M. y sermón que predicará el Sr. D. Bartolomé Floret, Parroco de la Adrada y Regente de Cebreros. A las seis de la tarde Compañías y Reserva.

En la Encarnación y las Madres sigue la Novena del Carmen; a las seis y a las cinco de la tarde respectivamente.

En San Pedro al anochecer la Duodena a San José.

En la Soterraña termina el Triduo después el Rosario y en Santo Tomás, se rezará esta devoción a las cinco.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Buen Suceso en San Andrés.

PERDIDA de un abanico con cadena de oro desde el Hotel Inglés hasta el Teatro Principal en la noche del 17.

A quien le presente en esta redacción ó en el Hotel Inglés, se le gratificará.

SE VENDEN butacas de regilla, decoraciones y enseres de un teatro.

Razón, Duque de Alba, 2.

8--30

SE ARRIENDA UNA buena casa amueblada, pisos bajo y principal, con corral; en la calle de Santo Tomé, núm. 6.

Dará razón D. Juan Saez, Procurador, Reyes Católicos, núm. 21.

4-4

SE VENDE casa, panadería y almacén de granos. Afueras del puente Aduja izquierda. Informes: Cobalceda, 2.

6--

VENTA DE CASA

Se vende en la calle Caballeros, señalada con el núm. 8; consta de planta baja, pisos interiores, principal y segundo, bodegas, paneras y cuartos, patios, corral y pozo.

Para tratar, en la planta baja de la misma darán razón.

5-12

TIP. DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

Teresa y los dos jóvenes dieron la vuelta a un recodo y desaparecieron tras un espeso bosquecillo, y al llegar allí detuviéronse maquinalmente y sin haberse puesto de acuerdo.

En voz baja y muy conmovida, preguntó Teresa a Sansón:

—¿No tenéis secreto para vuestro amigo?

—No, ni él tampoco para mí—contestó Sansón muy emocionado—y hace mucho tiempo que sabe lo que me pasa. No ignora que os amo, y también le dije que lo sabíais... que os lo había confesado... ¿no es verdad, Juan Marcos?

Este, por toda contestación, inclinó la cabeza; no tenía en aquel momento fuerzas para hablar, y faltábale muy poco para que estallase su corazón.

Miróle Teresa como suplicándole que la diese ánimo, y Sansón, al verlos a los dos tan pálidos y emocionados, que parecía que iban a ponerse malos, se estremeció.

—¿Dios mío! ¿Qué es lo que me pasa aquí?—se dijo.

A su vez contemplólos con terror, y felizmente apercibieronse a tiempo, tanto Teresa como Juan Marcos de lo que pasaba, y ambos tuvieron, en medio de su abatimiento, fuerzas para sonreír.

Respiró Sansón; ¡se ahogaba!

—Sé, señor Sansón, que me amáis—dijo Teresa, hablando con trabajo y expresándose con frases entrecortadas—me amáis, así me lo dijisteis... y deseáis saber que no rechazo vuestro amor... en una palabra... no sé cómo expresarme... que estoy pronta a corresponderos... a alentaros...

Sansón cruzó las manos; ¡tenía miedo!

—Os estoy muy agradecida, señor Sansón... me conmueve vuestro amor... me satisface y enorgullece... porque os conozco y aprecio en lo mucho que valeis... ¡madre! ¿No os lo prohíbe!

Callose Teresa rendida por el esfuerzo que había hecho, y mientras que Sansón, loco de alegría besaba con extraordinario ardor su mano, miró con indecible tristeza a Juan Marcos, moviéndose imperceptiblemente sus labios, y sin que le dijese una palabra comprendió aquel que le preguntaba:

—¿Estás contento? ¿Qué es eso lo que me pediste?

Marcharouse del castillo y una hora más tarde, cuando á seis-

tes y grandes los pagos y los gastos que aumentaban todos los días de una manera notable, á pesar de sus esfuerzos para hacer sus trabajos con la mayor economía posible.

—Creo que bien mirado y examinado todo—dijo Juan Marcos—nos van á faltar veinte mil francos á fin de mes. Parece que cuando se tiene crédito, como nosotros lo tenemos, no es muy difícil encontrar esa suma... pere á no ser por una casualidad providencial, no la encontraremos, porque no tenemos tiempo de que disponer.

—¿Y qué hacer?—Preguntó Sansón apretando los puños.

Y la imagen de Teresa, de la que le alejaría para siempre la deshonra de una quiebra, pasó de pronto por delante de sus ojos.

—El día en que no podamos sostenernos—añadió—me levantaré la tapa de los sesos.

—No nos queda más que un recurso para salir del paso, y has-

ta me parece que ese recurso no sera suficiente.

—¿Y cual ese recurso?

—Uno de que hemos hablado varias veces. Vendamos las tierras, prados y bosques inmediatos á la fábrica.

—Por desgracia todo eso vale bien poco; geréas que la cantidad que nos produzca la venta será suficiente para sacarnos de nuestros apuros?

Lo unico que sé es que esas tierras valen veinte mil francos, porque Bompair las pagó á ese precio y entonces eran unos pantanos y charcas sin sanear. Después las mejoró mucho.

—Entonces no hay que vacilar más. Busquemos comprador.

—Por comprador no ha de quedar; ya le tengo.

—¿quien es?

—El señor Guy de Trécourt.

—Las tierras que queremos vender se hallan en las lindes de la aldea de Bourclan, cuya caza es de su propiedad y Bompair no habla de venderlas nunca, ni al actual propietario, ni tampoco al anterior, que fué el conde de Val-Rebón, precisamente porque estimaba al mil de un realdo muy abundante de caza, por más que fuere el año.

Bompair era muy aficionado á cazar y desde Septiembre á Enero hacia copiosa provisión de fusanes, liebres y conejos. En va-

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAJETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa, que cuenta con un Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantos impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares. Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN AVILA un mes..... 1'25 pesetas.
Trimestre..... 3'50 id.
Fuera de la capital, trimestre... 4 id.

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.— Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre, 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE

✦ CARRUAJES ✦

DE

D. JUAN CARMONA PÉREZ

COCHES A LA ESTACION

PARA VIAJE Y DE PASEO

Servicios de todas clases á precios económicos.

Se reciben avisos en las cocheras del establecimiento, Carretas, 10, y en la Administración de Loterías de D. Eugenio Martín, Portales del Mercado Grande.

El servicio de esta casa es el más completo de la ciudad. 20—30

ROBERTO DALE

PROCURADOR

CASTRO URDIALES (Santander)

Programas contestados para prepararse sin necesidad: de profesor, en las carreras siguientes

Cuerpos de Aduanas, Correos y Telégrafos.
Ayudantes de Obras públicas, Minas, Ingenieros y Obras Militares.
Contadores de Diputaciones y Ayuntamientos.
Inspectores de ferrocarriles y Hacienda pública.

Secretarios de Diputación, Ayuntamiento, Sanidad marítima y Juzgados.

Directores, vigilantes y Administradores de Establecimientos penales.

Peritos mercantiles—Corredores marítimos—Pilotos.

Contestación á los programas de oposiciones para cualquier otra carrera.

Su precio 25 pesetas obra.

CONSULTAS GRATUITAS

87

rias ocasiones, y unas veces directamente y otras por medio de intermediarios, el conde de Trécourt le ofreció veinte y hasta treinta mil francos por esas tierras, ofertas que rechazó siempre nuestro protector.

Nosotros, por más que seamos también aficionados á la caza, no tenemos las mismas razones que Bompair para rechazar la oferta; primero porque nos obliga la necesidad de apelar á ese recurso, y segundo, porque desde hace mucho tiempo el señor de Trécourt nos permite cazar cuantas veces se nos antoje en sus propias tierras, y por nuestra parte le hemos abandonado amistosamente las que con algunos prados lindan con la selva y en las que mandó labrar y sembrar alforfón para sus faisanes. De modo que la cosa no puede ser más sencilla; se trata de ofrecerle la propiedad de unas tierras de cuyo usufructo goza ya hace algún tiempo.

—Cuando en otro tiempo te preguntó si las queríamos vender, ¿qué le respondistes?

—Que no lo haríamos por ciertos miramientos, no queriendo desmoronar el patrimonio que habíamos heredado de nuestro protector.

Respiró Sansón con más desahogo.

—¡Vamos! ¡Nos hemos salvado una vez más!—dijo.—Pero ¿de qué servirá? Tendremos que empezar de nuevo á buscar expedientes dentro de un mes, de dos, de cuatro ó de seis, ¿quién sabe! ¡Es muy pesada la rueda á que estamos dando vueltas, mi pobre Juan Márcos, y el tal Nativelle es un miserable.

—Nativelle no es más que un instrumento.

—¿Cómo!

—Sí, el usurero Lissoiré, el de Romorantin es quien le inspira.

—¿Y qué objeto se propone Lissoiré?

—Lo ignoro.

Aquel mismo dia fueron Sansón y Juan Márcos á Sanneries-Eaux, y propusieron al conde la venta de las tierras.

Sonrióse Trécourt al oírles.

—Hace mucho tiempo que os hubiera comprado esas tierras. El precio que me pidiáis por ellas será el que os daré, pues no puedo regatear.

No se pudieron contener ni Sansón ni Juan Márcos, y exhalaron un suspiro de satisfacción y sus rostros se serenaron. Fue tan visible el cambio, que no pasó desapercibido para Trécourt.

—Supongo que si tenéis algún apuro del momento, no me lo ocultaréis—les dijo—porque consideraría vuestro silencio como una ofensa.

Eran ambos algo orgullosos y no quisieron decir nada.

—Mañana os mandaré ese dinero á la fábrica dijo el conde—que se volvió hacia Juan Márcos, y encarándose con él, añadió sonriendo:

—¿Y ha sido preciso que tuviérais necesidad de verme para tratar de ese asunto?

No pudo Juan Márcos decirle que en adelante seguiría visitándole, porque Teresa no ignoraba ya nada y la había dicho que no podía ni debía amarla y porque contaba con la promesa de aquella, de que en vez de rechazar á Sansón aceptaría sus homenajes y haría lo posible ¡sublime promesa! por agraciarse con el amor que á él le profesaba.

Despidiéronse de Trécourt y en la escalinata del castillo se cruzaron con Clemente, con el que se saludaron ceremoniosamente, y que les dirigió una mirada rencorosa.

En el jardín y paseando alrededor del estanque y cogiendo flores, con las que hacía un ramo, hallábase Teresa, esperándoles al parecer.

Les salió al encuentro y les tendió la mano, y á pesar suyo, sin poderlo evitar, sus dedos estrecharon más tiempo la mano de Juan Márcos que la de Sansón.

Siguieron paseando en silencio durante algún tiempo, asaltándoles á Teresa y á Juan Márcos el punzante y doloroso recuerdo de la última entrevista que habían celebrado en la cabaña de la selva de Bruadan.

Estaban muy pálidos los dos y les latía con fuerza el corazón, y cuando se cruzaba sus miradas volvían en seguida la cabeza, experimentando un malestar indecible y sintiendo que les ahogaban los sollozos y las lágrimas.

Desde lo alto de la escalinata, en donde se había parado, contemplábalos á los tres Clemente, poniéndose lívido de envidia.